
  

＃ハッシュタグ ＃雑煮 
   お正月といえばお雑煮ですね。餅の形が東西で分かれるのですが、なぜ違うのか理由を

ご存知でしょうか。西日本では丸餅が主流ですが、この丸は「円満」を意味し、京都の食

文化の影響を受けて西日本の雑煮に用いられることになったそうです。一方東日本では、

食の中心を江戸が担うことが多く、将軍がいる江戸では、「敵をのす」という意味でのし餅

が使われるようになったと言われています。そこで、職員に雑煮の餅の形は丸か四角かア

ンケートをとってみました。 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

  

   

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

   

 

 

 

 

 

 

 

1 月の行事予定 
２７３号 

令和３年 1月５日発行 

とよた保育園   

赤磐市松木 549 TEL 995-0244 やまびこだより 

あけましておめでとうございます 

静かだった園内も久しぶりに登園してきたこどもたちの元気な声でいっぱいです。本年もよろしくお願いし

ます。 

さて、少し前のことになりますが、１２月に発表会がありました。新型コロナウイルスの感染予防の為、そ

ら・ほし組のみの開催となりましたが、ご理解ご協力ありがとうございました。発表会前日、そら組のこども

たちが数人やま組に来ました。そしてなんだかソワソワ、更にA さんは「発表会したくない」との言葉。「した

くない」という言葉は本心ではなく、その言葉の裏には緊張する気持ちがすごく感じられました。その気持ち

が分かったので「そうだよね、緊張するよね」と共感したり、「失敗しても大丈夫だよ、その時に言い直したら

いいんだよ」と励ましたりしました。去年のほし組の時にはあまり感じられなかった“緊張”を今年は感じ、

その気持ちと葛藤している姿に、こどもたちが心の面でも大きなっていることを実感しました。 

当日は緊張を力に変えることができたこどもたち。劇の最後の部分ではこどもたちが自信をもって自ら舞台

に上がり、指先や足先など全身に意識を向けて表現していました。その姿に、保護者の方からはそら組１７家

庭とは思えないぐらいの、大きな大きな拍手をもらいました。私はこどもたちの成長した姿だけでなく、その

拍手の大きさにも驚き、感動しました。発表会を終え、前日に「したくない」と言っていた A さんですが、保

護者の方に抱っこしてもらいながら嬉しそうに「発表会楽しかった」と言っていました。その表情が忘れられ

ません。 

 

今ぼくたちに言えること 

コロナウイルスという見えないものに恐れ 

一人ひとりが正しい理解ができているか 

相手の立場になって考えること 

気持ちに寄り添うこと 

ぼくたち わたしたちは 

そんな人になりたい 

 

これはそら組の劇の最後の言葉です。『りゅうのめのなみだ』という物語を劇でする中で、りゅうの立場や日

常に置き換え、こどもたちと差別について考える時間を設けました。その時「なんかかわいそう」、コロナ差別

では「治ったら遊べるのにね」と言っていました。新型コロナウイルスでいろいろな不安な気持ちがあるのは

だれしも同じです。それでも、そういった差別があってはならないし、そういう報道を耳にした時悲しい気持

ちになりました。劇の最後の堂々とした言葉に、改めて私たち大人があるべき姿を見せなくてはいけないと感

じます。こどもたちの心の中に、どんな時も相手の立場になって物事を考えること、そして思いやる気持ちと

やさしさがずっとあってほしいと願います。 

角田 真理 

 

 

２月の行事予定 
３日（水） 園公開          

５日（金） 誕生会 

      豊田小学校１日入学         

１０日（水） 避難訓練 

２４日（水） 新入園児説明会 

 

８日（金） 誕生会 

１３日（水） 避難訓練 

２８日（木） 磐梨小学校一日入学 

 

とよた保育園ホームページ URL とＱＲコード 

https://toyota.okayamakodomokyoukai.jp 

まだまだ知らない、とよた保育園 

※新型コロナウイルス感染症等の状況により変更する場合があります。 

旧熊山町から当法人に移管されたのが平成 10年のことです。その 7年後の平成 17年に今

の園舎を新築しました。その時に、あすなろ保育園からとよた保育園へ保育士 1年目として異

動してきました。ピカピカの保育室の掃除を怠り、叱られたのを覚えています。近隣には猪や

孔雀を飼っている家もあり、健脚活動や散歩のコースを開拓するために、距離計をつけた自転

車であぜ道を走ったのが懐かしいです。あの当時の仲間は元気にしているのかなー。 

齊藤 歩 

 

 園公開は、にじ・

つき組がステージで

発表をします。 

丸  

2０人 

四角 2 人 
岡山の方が多いので、

やはり丸餅を食べる方

が多いようです。 



  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

食育編 

職員紹介 ～わたしは○○です！！～  

今日の給食にはどんな栄養があるのかな？ 

私は今、コンビニスイーツにはまっ

ています。仕事帰りにコンビニに寄

り、自分にちょっとしたご褒美とし

て、スイーツを買っています。買うの

は１つだけと決めているのですが、新

商品の物を見つけるとつい２、３種類

ほど買ってしまいます。美味しいコン

ビニスイーツを見つけたら教えてく

ださい。        中村詩捺 

 

ほし組で育てた小松菜を収穫したよ 

小松菜はおなかの中の掃除をしてくれるね 

給食でたくさん出してね 

 

 

 今日の野菜はどこにあるかな  

 

 

 

     そら組 

ゆきだるまピラフ！見た目がいいと食欲もわくね 

 

 

     そら組 

みかんの皮上手にむけるんだよ 

 

 

     そら組 

まん丸リンゴ、わたしも触ってみたい 

 

 

     そら組 
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とよた保育園のすべらない話  つき組 今月のベストショット 

はな・ゆき組 

にじ組 

そら組 ほし組 

 つき組で誕生日のこどもがいてお祝いをしました。その時、私が「つき組さんは 4 歳になるん

だよ」と話をしていると。 

A さん「お母さんも誕生日じゃったんよ」 

保育者「何歳になった？」 

A さん「分からんわ」 

と言いながらこどもたちと保育者で年齢や誕生日の話題で盛り上がりながら 

Ｂさん「先生は何月生まれ？」 

保育者「10 月 2 日生まれよ」 

C さん「ふーん。で、何歳？」 

保育者「8 歳よ！」 

Dさん「うわー。大きいな」 

保育者「いいじゃろう」 

 年齢をいうことが恥ずかしい私。こどもたちには申し訳なく思いながらも信じてくれて嬉し気

持ちで一杯です。（ほし組・そら組では「違う」と言われますが…。） 

                                  岡村 里恵 

 

 私は食べることが大好きです。特

にお肉が大好きで、休みの日は大体

肉料理を作ることが多いです。これ

から寒くなるので鍋や焼肉と楽しみ

が増えそうで、ワクワクしています。 

大森彩香 
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つき組 


